
小学生議会見学会　参加者アンケート　集計結果

【参加者】４８名　【アンケート回答者】 ３７名

問3　「見学会」は何を見て知りましたか？（複数回答可）

広報ふなばし 2

学校で配られたチラシ 34

学校内のポスター 1

市ホームページ 1

その他 1

未回答 0

　⑤その他 内訳

Twitter 1

問4　参加した理由はなんですか？（複数回答可）

学校の授業で勉強して興味があったから 9

夏休みの自由（じゆう）研究(けんきゅう）になると思ったから 8

その他 25

未回答 0

　③その他 内訳

興味があったから、知りたいことがあったから 15

前から行きたい（見たかった）と思っていたから 3

おもしろそうだったから 3

保護者に勧められたから 3

議員に会ったことがあるから 1

問5　今まで市議会を見たことがありましたか？

実際に会議を見に行った 0

インターネットで見たことがある 1

見たことがない 36

未回答 0

問6　「ふなばし市議会だより」を見たことがありますか？

毎号読んでいる 2

見たことがある 17

見たことがない 18

未回答 0
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小学生議会見学会　参加者アンケート　集計結果

問7(1)議会の仕組みはわかりましたか？

よくわかった 22

だいたいわかった 15

よくわからなかった 0

全然わからなかった 0

未回答 0

【理由（抜粋）】

よくわかった

・事前に送られてきた資料やスライドを見ながら説明が聞けたので分かりやすかった(4年生)

・とんとん拍子にミーティングが進んで、わかりやすかった。質問を何個もしたので知りたいことが分かった。(6年生)

だいたいわかった

・船橋市の大切なことを決めているところということがわかったため(3年生)

・市議会の人が詳しくわかりやすく教えてくれたから(3年生)

問7(2) 市長と議会の関係はわかりましたか？

よくわかった 15

だいたいわかった 18

よくわからなかった 4

全然わからなかった 0

未回答 0

【理由（抜粋）】

よくわかった

だいたいわかった

・議員さんと市長さんが話し合っている動画を見て、様子がよくわかったからです。(3年生)

・市長が提案した議案を話し合うことを画像で分かりやすく説明してくれたから。(6年生)

よくわからなかった

・説明が少し難しかった。(3年生)

・まだ、学習していなかったので、議会、市長という言葉自体になじみがなかったので。(3年生)

問7(3) 施設見学のコースで、特に印象に残った場所は？

議長室 8

議長応接室 3

本会議場 15

傍聴席 5

議会図書室 5

委員会室 1

議会事務局 0

未回答 0

・図や動画等で分かりやすく説明してくれたからです。(5年生)

・質問の時間のときに少ない人数でより細かい市議会の仕組みをわかりやすく教えていただいたのでよくわかりました。(5年生)

・資料での説明や議員の方が分かりやすく説明してくれたから(4年生)

よくわかった
59%

だいたいわかった
41%
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小学生議会見学会　参加者アンケート　集計結果

【理由（抜粋）】

議長室

・学校の校長室のような感じで、見たり入ったりはあまりできないものだと思っていたので、映像だけでも見ることができて嬉しかったからです。(6年生)

議長応接室

・歴代の人たちの写真がずらーっと並んでいて印象に残ったからです。(3年生)

本会議場

・議員さんの話し合いがどんな場所で行われてるか知れて良かったです。(4年生)

・とても広そうで、驚いたから。あと、議会をスムーズに進めるために、いろいろな工夫があって、すごいと思ったから。(6年生)

傍聴席

議会図書室

・学校にもある施設が議会にもあることに親近感を感じた。(3年生)

委員会室

問7(4)　「議員とのお話会」で感じたことを教えてください（抜粋）

問7(5)また参加したいですか？

はい 33

　来場型に参加したい 31

　オンライン型に参加したい 2

いいえ 4

未回答 0

【参加して思ったこと、感じたことがあったら書いてください（抜粋）】

・車椅子の方や、耳が不自由な人も、市議会の仕組みがわかる様な工夫がされてあって、感動したから。(5年生)

・議員さんと直接話したり、質問できてとても良い体験になった。

直接行くことができず残念だったが、オンラインでもその場にいるような感じで楽しく参加できた。

次、参加する機会があったらまた参加したい。(6年生)

・委員会に興味があったため(5年生)

・議員さんの説明がとても分かりやすくて凄いなと感心した。そして優しい人だなと思いました。

船橋市民のために、たくさん勉強して考えてくれているんだなと思いました。(4年生)

・議員さんの色々な話が聞けて良かったです。また機会があれば直接見学にいきたいです。(4年生)

・自分とは関係ないと思っていた議員の人達でしたが、話してみると楽しかった。(5年生)

・議員さんが質問にしっかり答えてくれてわかりやすい。

時間配分がしっかりしていて、しゃべり途中で終わることや、時間が余りすぎることもなかった。

自分の要望もしっかりと聞いてくれて、より自分の中で「議会」という現実さを改めて感じた。(6年生)

・緊張してあまり質問できなかったけど

他の人の質問なども聞いて市議会のことについてよくわかったのでとても勉強になった。(5年生)

・議員はまちの事を考えてる凄い人だとおもいました。

そういうすごい議員の人と直接話せるのはとても嬉しかったです。(3年生)

・会議場が見渡せる場所があるとは知らなかったから。

市民も入れると知って行ってみたいと思ったから。(4年生)

・市議会施設の中に図書室があるとは思わなかったので興味を持ったから。(5年生)

・夏休みの自由研究の題材を探していたのでタイミングが良かった。

国の政治に興味を持っていたので、市政との違いを比較しながら楽しむことができた。(5年生)

・担当の議員さんに自分の知りたいこと聞けたのでよかった。(6年生)

・初めて会った人と話したので、緊張した議員の仕事内容を聞いて、大変だけどやりがいがある仕事だということが分かり、楽しかった(3年生)

・僕も議員になって船橋市のためになることをしてみたいと思いました。(3年生)

・ふだん当たり前のように学校に行ったり生活している中に、身近に市議会が関係している事が沢山あって、驚きました。

議員さんの説明がとても分かりやすく楽しかったです。

ありがとうございました！(4年生)

来場型に参加した

い
84%

オンライン型に参加したい
5%

いいえ
11%問7(5)
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小学生議会見学会　参加者アンケート　集計結果

○保護者の方のご感想・ご意見（全件）

・事前に配布された小冊子をベースにもう少し予習をしっかりした上で受講させれば良かったと思います。

一通り目を通して、わからないことを質問させましたが、本人の学校生活やスポーツ環境などに関係するテーマについて深掘りした質問であれば、市議会の存在

を身近に感じることができたのではないかと思います。

事前の準備不足でした。

まあ、これもいい経験かなと思います。

ありがとうございました。(5年生)

・この度は貴重な経験をありがとうございました。

普段見る事のできない場所を見せていただけたり、議員さんと直接お話しできる機会もないので、子供にとってもとてもいい経験だったと思います。

他の議員さんのお話も聞いてみたかったとも思います。

状況が落ち着いて直接見学できる機会があれば、是非また一緒に勉強させていただきたいと思います。(4年生)

・子どもたちでも分かりやすいように丁寧に説明して下さり、興味を持って話を伺うことが出来たようです。

グループディスカッションも他のお子さんの考えてることを聞くことが出来、面白かったです。

また機会があれば参加したいようです。

ありがとうございました(5年生)

・大人なのに、議会の仕組みで、知らないことがおおく、勉強になりました。(5年生)

・住んでいる船橋市ではあるものの、子供にとって市議会や船橋市がどんなことをしているのかを具体的に知ることは、機会・きっかけがないと知ることができない

ため、今回のオンライン見学会を通して一部でも見聞きすることができ、よい経験になったかと思います。

コロナ禍という状況下もあり、直接見学することは叶いませんでしたが、落ち着いたら傍聴席へ行くなど、直接見学させてあげたいと思います。

このような見学会に参加させて頂き、ありがとうございました。(3年生)

・スムーズに運営頂き誠に感謝しております。出来れば説明のスライドに参加頂ける議員の方の子供向けの簡単なプロフィールなどがあると良かったかも知れま

せん。

また来年もやるようであれば是非直接来場形式で参加させて頂きたく思います。(4年生)

・実際に見学出来なかったのは残念でしたが、説明や動画、質疑応答など非常に質の高いプログラムを体験出来、感謝しております。運営頂いた皆様、誠に

ありがとうございました。来年は来場型に参加できますように。(5年生)

・子供に参加したいと言われ、どちらかというと尻込みしていましたが、参加して本当に良かったと思いました。

議員さんの説明は、子供に寄り添い優しく簡潔で、難しいはずの市政の仕組みがとても明確に理解出来ました。

他のお子さんの意見も聞けて、とても楽しかったです。

オンライン終了後「あー、楽しかった！」という娘の声を聞いて、良かったねと声をかける事が出来ました。

ありがとうございました。

(4年生)

・子どもにはまだ議会や政治のことは難しいだろうと思いつつも、難しいことを考えてくれている人たちがいること、その上で市民の生活が成り立っていることをなんと

なくでも理解してほしくて今回議会見学会に応募しました。

娘は市議会の大きさや立派さなどの見た目に驚きを受けたと同時に、議員さんや議長さんのお仕事を学べたようです。

今回は新型コロナウィルス流行の影響でオンライン見学会のみとなってしまいましたが、もし次回があるならぜひ直接行ってみたいと言っていました。

貴重な機会を設けて下さりありがとうございます。

子どもたちが自分の生活の延長から政治や社会のことを考えるきっかけになる、とても良い企画だと思います。

議員の皆様、スタッフの皆様に感謝申し上げます。(3年生)

・私も傍で見ていてとても興味深く聞いておりました。オンラインで直接見学が出来ない中、クイズをおり混ぜて進めていたのはとても良かったと思いました。なかな

か難しいかもしれませんが、議会の簡単な擬似体験が出来たらもっと面白いと思いました。(5年生)
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小学生議会見学会　参加者アンケート　集計結果

・資料を送っていただき

事前に内容がわかる状態でしたので興味深く参加できました。

市民の代表ということで、どこか遠い存在に思えていましたが

とても親近感がわきました。

次回は、市議会施設を直接見てみたいと思いました。

ありがとうございました。(5年生)

・本日はおいそがしいなか、このような会を開いていただきありがとうございました。(4年生)

・議会について全く知らなかった息子ですが、何度か選挙に一緒に行った事があるので、選挙で選ばれた人が会議をして、船橋市がよくなるように考えている事

を知れたようです。

選挙と議会が繋がって興味を持つことができ、自分も議員になって船橋市の事をよくしたいと言っていたのでよい経験ができました。

今度は実際に議会を見学したいとの事でしたので、早くコロナが収束することを願います。

今日は貴重な体験をさせて頂きありがとうございました。(3年生)

・コロナ禍においてオンラインでいろいろ勉強できることはありがたいです。このようなイベントをどんどん開催してもらえると嬉しいです。本日はありがとうございました

m(_ _)m。(6年生)

・子どもにも分かりやすく、丁寧に説明していただいてありがとうございます。

親の私も知らなかった事が多くあり、勉強になりました。

議員の皆さまが優しく接して下さってありがたかったです。

お忙しい中、時間を割いていただきありがとうございました。(6年生)

・議員が子供でもわかりやすい言葉で説明してくださったので、楽しく参加させていただきました。

ありがとうございました。(3年生)

・ネットをつなげてから、見学会が始まるまでの間に、音を流していただいていたら、つながっているか不安にならず、音量も確認できるのでスムーズに始められると

思った。

直前まで音量がわからず不安でした。始まってから全体的に少し音が小さく聞きずらかったけれど、対処できなかった。(4年生)

・オンラインでしたが、子どもたちもとても楽しめて市議会についてより興味が深まったようです。

事前にお送りいただいた資料にメモをしていくことで、理解しやすかったです。

次回も絶対に参加したい！そうです。ありがとうございました。(4年生)

・市議会広報委員会の皆様には、お忙しいところ子供に貴重な体験をさせていただき、ありがとうございました。コロナ禍で様々なイベントが中止されているの

で、オンラインでもこのような見学の機会があって良かったです。小グループに分けていただいたことで子供は質問しやすかったようで、ご配慮に感謝します。ぜひ今

後も議会見学会を開催して下さい。(5年生)

・今回の見学会に参加させて頂いたことで、市議会や、議員の方たちを身近に感じることができました。

市民の為に、尽力下さっていることに感謝いたします。子供も、普段経験できないような体験をさせて頂きました。ありがとうございました。(3年生)

・・子供が質問できる時間が十分にとってあって良かった。

・実際に議場に行けるとよかった。

・市長と議会の関係、市役所と議会の関係をもう少し詳しく説明するとよかった。

・議員の言葉が小学生にはちょいと難しい。

(6年生)

・小学校三年生にはオンラインということもあり、なかなかに難しかったように感じました。

ただ、直接議員さんとお話し出来る機会はそうそうないので、本人にとってはとても興味深かったようでした。自由研究で陳情したいと考えているのですが、本人

名で出せないことに少し残念そうでした。

機会があればぜひ直接伺える来場型で参加したと思いました。(3年生)
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小学生議会見学会　参加者アンケート　集計結果

・市議会ガイドブックも、市議会だよりも、じっくり読んだのは恥ずかしながら初めてでした。今回のオンライン議会見学会を有意義なものにするために、息子へ事

前説明したかったからです。

読んでみて、とても分かりやすい資料だと気付きました。子ども向けのレジュメ等の資料とあわせて読むことで、更に理解しやすく感じました。

見学会では、議員が易しい言葉で説明してくださったので、息子も前日の予習を思い出しながら、納得して聞いているように見受けられました。一生懸命レジュ

メにメモを書き込みながら、議員の話を聞いている様子は、親としても嬉しかったです。

いろいろな部屋をのぞいてみるコーナーでは、くすっと笑える選択問題もあり、途中でたびたび登場するふなえもんにも喜んでいました。

お話し会の時間は、少人数で設定されていたので、気軽に話しかけることができてありがたかったです。調べれば分かるような質問にも優しく答えていただき、ご

自身の体験等を交えながら話していただけたので、親近感もわきました。

この企画のおかげで、船橋市と、市議会や市議会議員さんをより身近に感じることができたのが、大きな収穫だったと思います。

息子も、議会というものを小難しく捉えることもないようで、機会があればまた参加してみたいと言っていました。

一緒に予習して、見学会を横で聞いていたわたしも、次からは市議会だよりをきちんと読みたいと思いました。何より、他の土地で生まれ育ったがために、特にこ

れといった思い入れがなかった船橋市に興味関心を持つきっかけになりました。(4年生)

・お忙しいなか見学会を開催していただき、ありがとうございます。最も身近な政治の場である議会に、興味をもてるきっかけになりました。動画、議員の方の説

明とても分かりやすいものでした。

  欲を言えば、過去に市民からの請願がきっかけとなり条例化された例などがあれば、更に子供がイメージしやすかったかな、と思いました。

子供は『楽しかった、また参加したい』と言っております。

本当にありがとうございました。(4年生)

・本日はこのような時期に開催くださりありがとうございました。

議員の方との会話が楽しかったようで、もう少し時間があれば一層理解が深まったのではないでしょうか。

冒頭小学校の事例を交えて議会の仕組みについてお話されていましたが、もっとたくさんの具体例をもとに説明いただければ議会の重要性を感じることが出来た

と思います。

短い時間でしたが子供にとって貴重な機会でした。

また定期的な開催を希望しています。(4年生)

・ZOOMだと簡単に参加できるので、このようなオンラインイベントが実際のイベントのきっかけになると思います。

今回は議会見学でしたが、オンラインのプラネタリウム見学、三番瀬のライブ見学など子供が船橋を知るきっかけになるイベントが増えるといいと思います。(3年

生)

・市議会だよりは自宅に届いていて読んでいますが、市議会がどんなところか知らなかったので、勉強になりました。

ありがとうございました。(3年生)

・普段関わる事がない議会の様子を身近に感じる機会が与えられて感謝しております。

子どもだけではなく大人も勉強になる有意義な時間になったと思います。

zoomでも充分楽しめる時間ではありましたが、いざ身近に感じてみると、今度は本物をこの目で見てみたいという好奇心が芽生えますね。

コロナ禍が落ち着いた際には、是非伺わせて下さい。

この度は議員の先生をはじめ、この場を提供いただいた職員の皆様に改めてお礼を申し上げます。(4年生)

・当初希望していた来場での参加は今回叶いませんでしたが、オンラインでも直接議員の方とお話することができ、大変有意義だったようです。コロナ感染者拡

大で、夏休みに小学生が様々なことを体験するのが難しい中、貴重な時間となりました。ありがとうございました。

機会があれば是非、市議会を訪れてみたいです。(5年生)

・息子のみの参加でしたが、終わって即「面白かった」と言っていたので、充実した時間だったと思います。

本来なら、オンラインではなく直接の見学を希望していたので、オンライン見学はどうなのかなと思っていたのですが、本人が楽しく参加していたので、申し込んでよ

かったと思いました。(6年生)
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